

B17

Bewerbung

Initiator*innen: Ocean Renner (KV Nordfriesland)

Titel: Ocean Renner

Foto



Angaben

Alter: 21

Selbstvorstellung

Liebe Freund*innen,

Ich bewerbe mich für unsere bündnisgrüne Bundestagsliste in Schleswig-Holstein. Meine Kandidatur ist ein Angebot, die Themen Ökologie, Vielfalt und Menschenrechte bundespolitisch zu vertreten.

Ich bin zu den Grünen und zur Grünen Jugend gekommen, um mich für eine gerechte, solidarische Gesellschaft, für die Demokratie und für die Sicherung der Lebensgrundlagen einzusetzen. Dabei durfte ich mich bereits auf vielen verschiedenen Ebenen einbringen: Bei der Grünen Jugend, in Landes- und Bundesarbeitsgemeinschaften, bei Parteitagen und seit Oktober im Landesvorstand als GJ Koordination. Vielen Dank nochmal für euer Vertrauen für dieses wichtige Amt.

Ökologie: Biodiversität und Lebensgrundlagen schützen

Angesichts der Dringlichkeit der Biodiversitätskrise braucht es eine echte Offensive für den Natur- und Artenschutz. In der letzten Wahlperiode sind wichtige Initiativen wie das Aktionsprogramm Natürlicher Klimaschutz oder das EU-Renaturierungsgesetz auf den Weg gebracht worden, die nun weitergeführt beziehungsweise umgesetzt werden müssen. Hier muss angeknüpft werden, zudem gehört dem Natur- und Artenschutz ein überragendes öffentliches Interesse anerkannt. In unseren Meeren müssen wir weiterhin darauf hinarbeiten, das EU-weite Ziel des "guten Umweltzustands" zu erreichen. Wir brauchen Meeresschutzgebiete, die ihrem Namen auch gerecht werden. Meeresschutzgebiete und 'no take zones', in denen keine extraktive Nutzung stattfindet, sind ein wichtiger Rückzugsort für viele Fischarten und Lebensgemeinschaften am Meeresboden. Um der globalen Verschmutzung mit Plastikmüll entgegen zu wirken, müssen wir zudem weiter an einem starken internationalen Abkommen gegen Plastikmüll arbeiten.

Die Planung von neuen klimaschädlichen Öl- und Gasbohrungen steht unseren Verpflichtungen im Klima- und Artenschutz klar entgegen. Die geplante Gasförderung vor der Insel Borkum unweit des Nationalparks Wattenmeer und des Schutzgebietes "Borkum Riffgrund" ist verantwortungslos. Diesem Projekt muss, genau wie fossilen Projekten insgesamt, eine klare Absage erteilt werden.

Es geht im Natur- und Artenschutz perspektivisch auch um die Frage von langfristiger Sicherheit für die Menschen und die Wirtschaft sowie die Sicherung der Lebensgrundlagen für zukünftige Generationen. Lasst uns diese Verantwortung gemeinsam angehen.

Menschenrechte verteidigen

Wenn ich in den letzten Wochen politische Debatten zu Migration, Sozialleistungen oder queerer Selbstbestimmung verfolgt habe, habe ich mich oft gefragt, wo eigentlich die Menschlichkeit geblieben ist - Wenn nicht mehr nur von Rechtsaußen, sondern von demokratischen Politiker*innen Obergrenzen, die Einschränkung von Trans*rechten, diskriminierende Bezahlkarten, nächtliche Abschiebungen, Sozialleistungstreihungen oder Drittstaatenmodelle gefordert oder umgesetzt werden. Hier müssen wir Bündnisgrüne gegenhalten und Herz und Solidarität in die Debatte bringen. Es ist unerlässlich, dass bei der Gesetzgebung marginalisierte Gruppen wie Menschen mit Behinderung, LGBTQIA* und Geflüchtete vollumfänglich mitgedacht werden. Bei zentralen, wichtigen Gesetzinitiativen wie dem Staatsangehörigkeitsrecht oder dem Gewalthilfegesetz müssen wir weiter dafür kämpfen, dass Menschen wie Geflüchtete oder Menschen mit Behinderung gleichermaßen davon profitieren und nicht diskriminiert werden. Darüber hinaus möchte ich mich dafür einsetzen, dass Geflüchtete statt den abgesenkten Leistungen nach dem Asylbewerberleistungsgesetz endlich ein menschenwürdiges Existenzminimum

zugesichert bekommen, das Ihnen gerichtlich festgestellt zusteht und dass Werkstätten für Menschen mit Behinderung mindestens verpflichtend Mindestlohn zahlen müssen. Lasst uns gemeinsam dafür kämpfen, dass alle Menschen gut leben können und Politik für und mit den Menschen gemacht wird.

Ich möchte gemeinsam mit euch den ersten Satz unseres Grundsatzprogramms "Im Mittelpunkt unserer Politik steht der Mensch mit seiner Würde und Freiheit" mit Leben füllen und bitte dafür um euer Vertrauen.

Ocean

Zu mir:

Ocean Renner (they/them)

Kreisverband Nordfriesland

seit 10/2024: stv. Landesvorsitz und GJ-Koordinator*in Bündnis 90/Die Grünen Schleswig-Holstein

seit 11/2023: Sprecher*in Grüne Jugend Nordfriesland und Sprecher*in LAG Ökologie

Kandidat*in zur Kommunalwahl 2023

Mitarbeit in Bundesarbeitsgemeinschaften und Landesarbeitsgemeinschaften

Bewerbung in einfacher oder leichter Sprache

Liebe Grüne,

Ich heiße Ocean und ich bewerbe mich für die Bundes-Tags-Liste. Auf diese Liste wählen wir am Sonntag die Menschen, die für uns GRÜNE vier Jahre lang im Bundes-Tag mitmachen sollen. Ich vertrete dabei die Themen Menschen-Rechte, Natur-Schutz und Vielfalt. Dafür habe ich auch bei den Grünen und bei der Grünen Jugend angefangen. Ich konnte dabei schon viel machen. Ich bin in der Grünen Jugend und mache in Arbeits-Gemeinschaften mit. Seit Oktober bin ich im Landes-Vorstand. Danke, dass ihr mich im Oktober in den Landes-Vorstand gewählt habt. Darüber bin ich sehr glücklich.

Natur-Schutz ist sehr wichtig. Das Arten-Sterben ist ein großes Problem. Wir brauchen eine Lösung dafür. Das ist eine große Verantwortung. Das entscheidet, wie wir Menschen in der Zukunft leben werden.

In der letzten Zeit wurden wichtige Gesetze wie das Gesetz zur Wieder-Herstellung der Natur beschlossen.

Das, was beschlossen wurde, muss schnell gemacht werden.

Im Meer brauchen wir mehr Schutz-gebiete, aus denen nichts rausgeholt werden darf. Dort werden keine Fische gefangen und kein Erd-Öl, Gas oder Sand rausgeholt. Das nennt man 'no take zone'. In diesen Schutz-Gebieten kann sich die Natur erholen. Wir müssen auch verhindern, dass noch mehr Plastik die Umwelt verschmutzt. Und natürlich darf es keine neuen Öl- und Gas-Förderungen geben!

Wir Grüne haben im Grundsatz-Programm geschrieben, dass uns Menschen-Rechte wichtig sind. Wir müssen uns für Menschen-Rechte einsetzen. In den letzten Wochen wurde oft schlecht und diskriminierend über Menschen gesprochen. Das muss sich ändern. Gesetze sollen so gemacht und geschrieben sein, dass alle Menschen mitgedacht werden. Alle Menschen haben das Recht auf ein menschen-würdiges Existenz-Minimum, dass die Bedürfnisse abdeckt. Ich möchte gemeinsam mit euch für alle Politik machen.

Ocean